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                        Aos quatro dias do mês de julho do ano de dois mil e dezesseis, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima SESSÃO ORDINÁRIA, da 
quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da Rocha Vaz e os 
Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, 
Laureni Garcia Pagini, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto 
de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Diogo, invocando a 
proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A ATA 18/16, previamente recebida pelos 
edis, no período de discussão, a Vereadora Laureni pediu vistas e foi lhe concedida pelo 
Presidente Diogo. Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA 
PREFEITURA: Não Houve RECEBIDAS DE TERCEIROS: Chamada para suplementação 
de vitamina A para crianças de seis meses a cinco anos na UBS Solon Tavares; Chamada 
para vacinação de tríplice viral na UBS Solon Tavares. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. 
n° 030/16 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 27 de junho de 2016. 
EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna 
o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Parabenizou a comunidade da capela Santa Cecília pela festa 
realizada ontem. Comentou que as festas de capelas tem sido grandes eventos do 
município e isso mostra as comunidades unidas e se não fosse esses eventos, as 
comunidades estariam bastantes decaídas, mas no município tem grandes comunidades 
que fazem suas festas em boas estruturas, sendo isso vantajoso para o município. 
Comentou que esteve presente nas carreiras do senhor Carlinhos, próximo ao Cerro dos 
Abreus. Deixou seus pesares às famílias de Helena Azambuja e Vilma Prado e pediu oficio 
de pesar a essas famílias. Relatou que hoje esta colocando um Pedido de Providência em 
relação a estradas onde passou ontem, entre Gramal e Pachecos, do ESF até a capela, 
bem como as entradas de residências de Luiz Rodrigues, onde há um grande buraco 
próximo as entradas de residências. Falou também da estrada que dá acesso as 
residências de Airton e Alcebíades, uma estrada que tinha um trajeto de veículos, mas não 
sabe por qual motivo a estrada se tornou um verdadeiro abandono, inclusive tem algumas 
fotos do local. Enfatizou que é de extrema necessidade que seja realizado o serviço 
naquela estrada porque encurta o trajeto dos moradores que podem transitar na estrada. 
Comentou que os serviços nas estradas estão indo, alavancando, mas não podem deixar 
as estradas menores completamente abandonadas porque os moradores locais precisam 
de acesso, por isso deve estar aqui pedindo. Comentou que a Lei Municipal 247/16 trata 
com relação ao Projeto de Lei 013/16 que é a contratação de Arquiteto e Motorista. 
Comentou que não vê o motivo do Executivo mandar este Projeto neste momento, 
inclusive houve muito debate na semana passada sobre o prazo, porque a validade da Lei 
247/16 é de três meses, podendo ser prorrogada por mais três meses, sendo assim tem 
seis meses aprovados por esta Casa e seis meses a partir de vinte de abril daria dia vinte 
de outubro, ou seja, depois do período eleitoral. Ressaltou que o Executivo já tem 
autonomia para prorrogar a Lei sem precisar passar pela Câmara de Vereadores. 
Comentou sobre o Projeto de Lei 012/16, que faz referência a Lei 241/16, onde a referida 
Lei entrou em validade dia dezessete de fevereiro deste ano e tem validade até dezessete 
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de agosto deste ano, então não entende porque o Executivo mandou este Projeto, embora 
esta Lei termine no período eleitoral, há mais de um mês para terminar, então não vê o 
motivo de tanta correria nestes dois Projetos, principalmente este para contratação de 
motorista e arquiteto. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a comunidade 
Santa Cecília pela festa de ontem e de mesma forma parabenizou o Carlinhos pela 
carreira. Deixou seus pesares à família de Helena e Vilma, pessoas que foram seus 
visinhos e seus amigos. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou que quer fazer 
parte dos ofícios de pesar que o Vereador Elomar pediu às duas famílias, pois foram umas 
mortes que a deixaram um pouco chocada, a vida é tão curta e de um minuto para outro, 
tudo muda. Comentou que as duas falecidas foram pessoas que tiveram muitas 
necessidades na vida, mas partiram jovens ainda. Falou que não pode comparecer na 
festa na capela Santa Cecília, nem de todas as festas consegue participar, mas sabe que 
esta Casa estava bem representada pelos Vereadores que estiveram presentes. Afirmou 
que foi totalmente de acordo com o Projeto de Lei que passou nesta Casa na semana 
passada, sobre a contratação de Dentista, por isso hoje pediu vistas da ata, assinou como 
Relatora e se não deu certo alguma coisa é porque cada um tem suas ideias. Comentou 
que os Projetos vêm em cima da hora, os Vereadores têm razão, todos precisam de 
tempo, então este Projeto poderia ter chegado antes para que todos tivessem tempo de ler 
e decidir. Reafirmou que seu voto, pela necessidade da profissional, foi a favor desde a 
semana passada. Comunicou que o município está sem Assistente Social, sendo uma 
pena, mas os funcionários têm direito de pedir licenças, se pretendem concorrer a algum 
cargo. Pediu que o Executivo providencie qualquer coisa porque não é possível ficar três 
meses na carência. Relatou que colocou um pedido hoje para que seja refeitos na 
pracinha, os bancos, pois sábado a tarde estava na pracinha e se deparou com dois casais 
que vieram de outra cidade e por isso se sente envergonhada porque não tem bancos para 
as pessoas sentarem. Falou que já colocou outro pedido nesta Casa para que fossem 
revistos os aparelhos de ginástica, tanto quanto os brinquedos da pracinha porque 
realmente oferecem perigo, então está colocando novamente um pedido. Pediu pelo 
menos dois bancos dentro da pracinha. Comentou sobre a limpeza do cemitério, pois nesta 
semana esteve lá e viu a sujeira que o cemitério se encontra. Usou a tribuna o 
VEREADOR MARCOS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Relatou sobre um evento que aconteceu nesta Casa com a 
presença do Presidente estadual do PP, Celso Bernardes e o Deputado Federal Jerônimo 
Goergen. Comentou que queria deixar registrado e parabenizá-los pela presença. 
Ressaltou que reclama que se sente órfão de Deputados, mas dessa vez deve dar a mão a 
palmatória e dizer que eles o auxiliaram no chamado e isso deve ser dito. Comentou que 
hoje estava olhando na rede social, o portal Meta, que faz pesquisas relacionadas ao ano 
anterior dos municípios da região carbonífera e na pesquisa baseada no ano de dois mil e 
quinze, no total de nove municípios da região carbonífera, Barão do Triunfo conseguiu se 
manter na quinta posição e dentre os nove municípios, três estão com apontamentos do 
Tribunal de Contas do Estado. Enfatizou que Barão do Triunfo talvez esteja trabalhando 
com dificuldades, mas no ponto vermelho que o Tribunal de Contas aponta, ainda está em 
quinto. Afirmou que disse isso para exemplificar que a crise não está somente em Barão 
do Triunfo, mas está na região, no Estado e no Brasil. Acrescentou que na educação, em 
um total de nove municípios da região carbonífera, Barão do Triunfo está em quinto 
colocado com aproximadamente vinte e seis por cento (26%) aplicados na educação. 
Comentou que nunca foi feito um demonstrativo do trabalho realizado pelo governo, mas 
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sempre é dito o que não é feito, as estradas estão ruins, os veículos estão com problemas, 
mas não fazem uma propaganda do que está sendo feito. Ressaltou que o município em 
no ano passado, investiu vinte e oito (28%) por cento na saúde, ficando em primeiro 
colocado na região carbonífera. Comentou que embora saiba que as estradas não 
estavam muito boas, mas não foi comentado que a saúde está em primeiro lugar na região 
carbonífera. Questionou que não é comentado porque não sabem ou porque não interessa 
comentar. Falou que acha louvável porque quando um jogador joga mal, todos pauleiam, 
mas quando faz um gol que define a partida, todos dizem que ele foi o melhor do jogo, 
então devem malhar na hora ruim e bater palmas na hora que fazem alguma coisa 
louvável. Comentou sobre uma Indicação que está colocando hoje, uma preocupação de 
todos os pais, que é a drogabilidade que está se instalando; vê nas escolas, situações de 
alunos que talvez rodaram um ou dois anos, estão numa idade maior, talvez se envolvendo 
com pessoas que não deveriam se envolver e durante a semana talvez levem alguma 
coisa para a escola para envolver crianças menores, o que pode levar a coisas piores. 
Salientou que indica uma campanha para evitar que as drogas ilícitas entrem nas escolas. 
Ressaltou que é uma coisa que pode ocasionar uma melhor saúde, o que pode diminuir os 
gastos do município com saúde. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Comentou que nos últimos dias há um número grande de pessoas assistindo, o que é 
muito importante. Parabenizou a comunidade da capela Santa Cecília pela festa, onde se 
fez presente, assim como a carreira do Carlinhos. Comentou que está colocando um 
Pedido de Providência sobre as casas populares, para as quais está havendo uma 
negociação, devido ao esforço do Secretário, uma empresa está prestes a fechar negócio, 
então seu pedido é para limpeza das casas e dos terrenos porque tem muita sujeira para 
mostrar para uma empreiteira. Relatou que está usando pouco a Tribuna porque está 
entrando o período eleitoral e pode ser mal entendido, então por isso esta usando pouco a 
Tribuna. Pediu aos colegas Vereadores para, se puderem, trabalhar nesta Casa não 
pensando politicamente e sim pensando no município. Afirmou que é Vereador neste pleito 
e nunca participou de uma pré campanha sendo Vereador; vê algumas mudanças nesta 
Casa e gostaria que não usassem isso no período eleitoral, mas devem trabalhar para o 
bem do município e esquecer siglas partidárias ou politicagem. Ressaltou que respeita a 
opinião de todos os colegas, mas se deixar o lado de politicagem para resolver 
particularmente seria muito importante porque caso contrario, quem vai pagar é a 
população. Comentou que o Projeto de Lei sobre a contratação de motorista e arquiteto 
chegou sendo que já havia autorização para contratar, inclusive já aconteceu no ano 
passado. Enfatizou que sua preocupação maior é a respeito do período eleitoral, pelo que 
sabe, podem ficar sem Assistente Social, sem Psicóloga e sem alguns Professores no 
município, o que lhe preocupa bastante; a população vai ficar em falta de profissionais, que 
tem os seus direitos. Comentou que os Projetos de Lei que virão para este Casa serão 
mais complicados. Afirmou que pelos tramites legais, os Projetos podem ficar nesta Casa 
até quarenta dias, respeita a opinião de todos aqui nesta Casa, mas todos deverão olhar 
com carinho para os Projetos. Falou que quer fazer parte do oficio de pesar às famílias de 
Vilma e Helena. Agradeceu a presença do Deputado Jerônimo que esteve no município, 
não pode dar um abraço nele; é muito bem recepcionado quando vai a seu gabinete. 
Ressaltou que independente de partido, quando vem alguém, quem ganha é a população. 
Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes, em especial a sua neta que estava presente e 
disse que a mesma é uma pessoa muito importante na vida do avô e da avó. Parabenizou 
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a organização da capela Santa Cecília pela festa realizada ontem, onde muitas pessoas 
estiveram fazendo visitas. Pediu para fazer parte do oficio de pesar às famílias das duas 
pessoas que faleceram no município. Comentou que a Vereadora Laureni olha com bons 
olhos a praça e hoje teve uma decepção quando atravessou a praça, onde viu muita 
sujeira em todo o interior da praça. Deixou um alerta para a Administração, não sabe se a 
praça é uma área que pertence ao Secretário de Obras, mas as pessoas deveriam saber 
do serviço que precisa ser feito. Ressaltou que a praça é um lustre do município e se ela 
não está bem cuidada, causa uma impressão bastante negativa nos demais pontos do 
município. Comentou que o Vereador Marcos fez uma colocação muito justa, sobre os 
cuidados da saúde que o Prefeito tem tido. Enfatizou que está se encerrando uma 
Legislatura nesta Casa e por parte do Administrativo, uma Administração e sabendo que 
até hoje, foram três anos e meio de pouco dinheiro, o que gerou muitas queixas para a 
população, mas quando um Prefeito cuida bem da saúde, ele pode ter muitos erros 
administrativos, mas com a atitude de investir até trinta e dois por cento (32%), foi um 
investimento monstruoso.  Salientou que isso deve ser mostrado porque foi ouvida muita 
crítica, mas não devem se acovardar, bem como os demais colegas. Comentou que às 
vezes chega a pensar que tem pessoas que não tem mais do que a critica para oferecer 
para o povo do município, mas o Prefeito que se despedirá dia trinta e um de dezembro, 
embora tenha suas deficiências, no seu ponto de vista teve mais acertos do que erro 
porque administrar com pouco dinheiro e fazer o que o Prefeito fez, deve dar a mão à 
palmatória. Afirmou que não faz política com lisonja e nem colocando defeitos onde não 
existe. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou que quer fazer parte do oficio de 
pesar às famílias enlutadas do município. Falou sobre as tampas de boca de lobo na rua 
Pastor Juvelino, que até o momento não foram colocadas e se até segunda-feira não tiver 
sido colocadas, será obrigado a colocar um Pedido de Providência porque tem sido 
cobrado pelos moradores, inclusive os próprios moradores construíram as bocas de lobo, o 
que seria obrigação da prefeitura. Parabenizou o Vereador Marcos por trazer números 
tirados da rede social, também viu, mas não concorda quando disse que não querem falar. 
Afirmou que quer falar coisas boas, mas viu hoje os números, o Vereador Marcos não tinha 
dito antes. Comentou que em ano eleitoral o Vereador deve falar das partes boas, mas 
esqueceu de colocar que o município está em primeiro lugar em gastos com pessoal, 
sendo improbidade administrativa e com certeza, por isso vão ser rejeitadas as contas do 
Prefeito Rui. Relatou que o município está com mais de cinquenta e sete por cento (57%) 
de gastos. Ressaltou que os números da pesquisa estão errados ou as pessoas que 
prestam contas do município estão erradas. Relatou que o Contador esteve na Câmara e 
falou que foi fechada as contas com saldo negativo e na pesquisa não consta isso, então a 
rede social pode estar certa e o Contador estar errado ou vice-versa. Disse que ia deixar a 
pergunta no ar porque acredita na pessoa do Contador Seixas, acha que não tem como ele 
ter se enganado tanto assim, inclusive nos números da saúde há contradição entre a 
pesquisa e o que foi dito pelo Seixas. Concluiu que embora os números da rede social 
estejam certos, acredita mais no Seixas que está todo dia fazendo as contas para tentar 
fechar, do que em boatos de redes sociais. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: 
INDICAÇÃO Nº 032/16 DO VEREADOR MARCOS que seja feito um estudo, juntamente 
com as Secretarias de Educação, Saúde e Assistência Social, para criar um programa 
junto às escolas, envolvendo alunos e pais ou responsáveis, sobre o combate às drogas, 
organizando palestras e folders explicativos, visto ser um problema social. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 066/16 DO VEREADOR TIAGO que seja providenciado um dreno e 
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colocação de cascalho nos pontos necessários na estrada Fernando Abott, perto da 
residência dos senhores Antônio Ambos e Sergio Bonis. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
067/16 DOS VEREADORES ELOMAR E RODRIGO que seja providenciada melhorias 
com patrolamento e encascalhamento com aterro em buracos, nas estradas da região dos 
Pachecos, divisa com Gramal, nos seguintes trajetos e moradores: Iniciando no ESF Alceu 
Wamosy, seguindo até a capela Santa Cecília, residência do senhor Luiz Rodrigues e 
demais moradores; continuando até a residência de Airton Azambuja, passando no senhor 
Vicente Sanguiné e Alcebíades até o senhor Miguel Felício de Souza, com construção de 
guarita de parada de ônibus, em frente à residência do senhor Miguel. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 068/16 DO VEREADOR NERCIO que seja providenciada limpeza nos 
terrenos e casas populares, devido estar em negociação com as construtoras e os terrenos 
se encontram em situação de muita sujeira. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 069/16 DA 
VEREADORA LAURENI que seja providenciado bancos para serem colocados dentro da 
pracinha para os visitantes com seus filhos, e também que sejam consertados os 
brinquedos e os aparelhos de ginástica fora da pracinha. Após foi discutido, votado e 
aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI 011/16, que autoriza o Poder Executivo 
Municipal a proceder a contratação de pessoal por prazo determinado para atender 
necessidade de excepcional interesse público e dá outras providências (contratação de 
dentista e motorista). Em seguida, durante a discussão do PROJETO DE LEI 012/16 E 
PROJETO DE LEI 013/16, o Vereador Rodrigo pediu vistas aos referidos Projetos e lhe foi 
concedido pelo Presidente Diogo. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR NERCIO, Líder do PTB, saudou novamente 
quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Reforçou a chamada da UBS 
Doutor Solon Tavares para a campanha de vacinação para tríplice viral, sarampo, 
caxumba e rubéola, para pessoas de vinte a quarenta e nove anos de idade, dia oito de 
julho e também a campanha para suplementação de vitamina A para crianças de seis 
meses a cinco anos, dia sete de julho. O VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, abriu 
mão da palavra. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou 
novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Comentou que por 
costume usa esse espaço para felicitações e para deixar pêsames, então felicitou a 
organização da festa na capela Santa Cecília e deixou os pêsames às famílias enlutadas. 
Comentou que usa muito a internet e as informações que trouxe para a Tribuna, foram 
passadas pelo site Meta Notícias, que repassaram informações que saiu no jornal Zero 
Hora e que o jornal Zero Hora buscou no site do Tribunal de Contas. Salientou que os 
índices que foram passados estão à disposição e realmente o gasto com pessoal no ano 
da prefeitura de Barão do Triunfo é cinquenta e sete por cento (57,2%) incluído neste valor, 
o duodécimo da Câmara e mais, o gasto oficial com pessoal no ano de dois mil e quinze foi 
quarenta e seis por cento (46%) com outros índices embutidos na mesma rubrica que 
elevaram para cinquenta e sete por cento (57%). Enfatizou que é de suma importância, a 
comunidade olhar também. Declarou que nunca colocou e nunca colocará em cheque as 
informações que o Contador da prefeitura traz aqui, mas se há distorção de informações, 
essas são do Tribunal de Contas, acredita no contador José Carlos, porém prefere ainda 
acreditar no Tribunal de Contas. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE DIOGO, 
saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Saudou o 
Presidente do PP, Celso Bernardes e o deputado Jerônimo Goergen que estiveram nesta 
Casa reunidos nesta semana, numa reunião partidária, mas não deixaram de vir ao 
município. Comentou que o deputado Jerônimo é um contribuinte com emendas para o 
município e sempre que os Vereadores vão à Brasília são sempre muito bem recebidos em 
seu gabinete. Agradeceu a Secretaria de Obras pelo inicio das obras na escola Liberato 
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Salzano Vieira da Cunha, no Arroio Grande, essas obras que é um aumento de uma área e 
que passou o pedido por esta Casa. Deixou um alerta para a Secretaria de Obras, 
inclusive já foi falado antes aqui, a respeito das bocas de lobo; há uma boca de lobo em 
frente ao posto do Fernandinho que está sem as duas tampas, oferecendo bastante perigo 
para as pessoas que passam por ali. Alertou que há vários pontos que a iluminação 
pública não está funcionando, inclusive em sua rua uma lâmpada está queimada há mais 
de noventa dias. Comentou que uma lâmpada é muito importante para a visibilidade dos 
motoristas e pedestres. Agradeceu a presença de todos e convidou a todos a 
comparecerem novamente. Lembrou os Vereadores que as segundas-feiras, pontualmente 
às dezessete horas, vai ser realizada a reunião das Comissões, tendo ou não tendo 
Projeto as Comissões vão se reunir. Sobre assinar os pareceres, falou que cada Vereador 
sabe do seu compromisso e todos têm quarenta dias para determinar seu parecer. Nada 
mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para 
participarem da próxima Sessão Ordinária, dia onze de julho de dois mil e dezesseis na 
mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 04 de julho de 2016. 
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